

Llegan a cargos públicos 13 postulados por acciones

ALMA RODRÍGUEZ

Tras darse cuenta que 8 candidaturas pertenecientes a grupos históricamente vulnerados, lograron acceder a una presidencia municipal y 5 a una curul en el Congreso Local, la consejera electoral Karina Vaquera Montoya, comentó que en lo subsecuente se deberá analizar la posibilidad de realizar una nueva consulta pública para determinar establecer o no, nuevos criterios a cumplir por quienes aspiren a un cargo de elección popular y evitar simulaciones.

Ante ello, la consejera comentó que se debería consultar de nueva cuenta a las personas de la comunidad LGTBTTIQ+, personas con discapacidad, indígenas y afromexi-

quenses, si para acceder a una candidatura bajo acciones afirmativas basta con presentar una carta de autoadscripción para avalar su pertenencia a un grupo o si se requieren otros documentos.

“Con la simple carta de autoadscripción decir que lo son, no significa realmente que lo sean, me parece que hubo una simulación permitida por parte del Consejo General, ahora lo que tenemos que hacer es dar seguimiento a estas personas postuladas que arribaron al Congreso y que la agenda que ellos propusieron, se siga”, comentó.

De las 30 candidaturas propietarias a presidencias municipales y diputaciones locales impulsadas por los partidos políticos bajo el rubro de acciones afirmativas -implementa-

do en la elección por primera vez-, sólo 10 lograron obtener el triunfo en las urnas.

Presidencias Municipales

Para esta elección se postularon 23 candidaturas a presidencias municipales de 22 municipios. Al final, con los cómputos municipales concluidos, se da cuenta que ocho ganaron la elección y a partir de enero de 2025 asumirán el cargo de presidentes municipales.

De Morena corresponden tres: Juana Carrillo Luna (LGBTTTIQ+) quien ganó la presidencia municipal de Cuautitlán, Alan Martínez Cervantes (LGBTTTIQ+) de Temascalapa y Antonio Escobar Félix (afromexiquense) de Jiquipilco.

Por parte del Partido Verde Ecologista de



FOTO: ESPECIAL

México (PVEM) figuran Jaime Mercado Chávez y Nancy Valdez Ruiz, a las alcaldías de San José del Rincón y Ocoyoacac, respectivamente, ambos se autoreconocen como parte de una comunidad indígena, del Partido del Trabajo (PT) se encuentra Selenne Hernández Herrera, presidenta municipal electa de Capulhuac, quien pertenece a un grupo indígena y Melitón Cid Galicia de Axapusco, siendo una persona con discapacidad.